

■ Cooperación internacional para salvar el mundo

Los océanos, pieza fundamental en la mitigación del cambio climático



MEDIO AMBIENTE

Lunes 14 de Junio, 2021

La lucha contra el cambio climático trasciende fronteras y a pesar de los problemas de orden público que afectan a Colombia muchas organizaciones internacionales invierten en la conservación del medio ambiente en nuestro país para avanzar en las iniciativas para disminuir el calentamiento global.

Inversiones en los ecosistemas de los océanos, en los ríos y en la selva amazónica hacen parte de las prioridades ambientales en el país.

Con la celebración del Día de los Océanos, el Ministerio de Ambiente anunció una inversión para estos ecosistemas con el apoyo de la Alianza Global por los Océanos que trabaja en todo el mundo por la conservación y el uso sostenible de estos recursos naturales.

El ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Carlos Eduardo Correa, anunció para los próximos cinco años una inversión de más de 111 mil millones de pesos provenientes de cooperación internacional que serán claves para seguir trabajando en la conservación de diversos ecosistemas en los departamentos de La Guajira, Magdalena, Córdoba, Chocó, Valle del Cauca, la región del Urabá antioqueño y la Isla de San Andrés.



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Así serán las protestas programadas para este miércoles, 9 de junio](#)



[Emcali habilitó plan de plazos para usuarios en mora](#)



[Vea la nueva normatividad para retirar dinero en cajeros automáticos](#)



[Esta será la nueva forma de hacer llamadas en teléfonos fijos en Colombia](#)



[Pico y placa regresa a Cali la próxima semana, vea en qué horarios](#)

Recibe las noticias en tu correo electrónico





Esta inversión está relacionada con la implementación en Colombia de tres proyectos que permitirán seguir trabajando por las áreas protegidas y la conservación y restauración de los ecosistemas.

Correa dijo que “estamos trabajando por el propósito de salvar el planeta para así lograr la meta que se ha propuesto Colombia en el marco del Acuerdo de París, que es llegar al año 2030 con una reducción del 51 % de las emisiones de Gases de Efecto Invernadero y con cero deforestación, para luego seguir por esa autopista con grandes acciones al año 2050 con un país carbono neutral”.

Con la adherencia de Colombia a la Alianza Global por los Océanos, en la que gobiernos, organizaciones internacionales, grupos de la sociedad civil e intereses privados se unen para proteger el 30 % del océano global al 2030, el país también se compromete a poner freno a los problemas de la sobreexplotación pesquera, la degradación del entorno marino y la pérdida de hábitats naturales, promoviendo la conservación y el uso sostenible del océano como solución basada en la naturaleza para contribuir al desarrollo económico, los medios de subsistencia, la pesca, la salud y el bienestar humano.

Por otra parte, con una inversión de 2.233 millones de pesos se buscará promover el manejo integral de los ecosistemas de manglar colombiano a través de acciones para mejorar la conservación de manglares y su uso sostenible, en el departamento del Atlántico.

Correa expresó que “esta será la década más importante en la lucha contra el cambio climático, tenemos que trabajar para no subir más de 1.5 grados la temperatura del planeta en este siglo, y nosotros, aunque solamente emitimos el 0,67 por ciento de las emisiones de Gases de Efecto Invernadero, sí somos uno de los 20 países más vulnerables”.

Uso sostenible

También con cooperación internacional se trabaja en el desarrollo de un proyecto en la cuenca Magdalena-Cauca que contribuye al uso sostenible de su biodiversidad acuática y a prevenir el cambio climático.

El proyecto concentra su ejecución desde la Fundación Natura en diez sectores específicos de la Macrocuena Magdalena -Cauca, el cual busca proteger ecosistemas como los dulceacuícolas para contribuir a la conservación y al uso sostenible de la biodiversidad acuática y sus ecosistemas, a través de la mejora de la salud de estos, el cuidado de hábitats prioritarios, el fortalecimiento de la gobernanza y las capacidades locales, y la equidad de género por medio de una estrategia transversal para incentivar la participación de la población en general.

En este proceso se crearon cuatro nuevas Áreas Protegidas Regionales en una labor articulada con siete Corporaciones Autónomas Regionales: los Distritos Regionales de Manejo Integrado Complejo Cenagoso de Zapatosa en Cesar y Magdalena, Corrales y El Ocho en Nechí, Antioquia; Bosques, Mármoles y Pantágoras en Antioquia; y Ciénaga de Barbacoas en Magdalena, que corresponden a 201.610 nuevas hectáreas protegidas asociadas a ecosistemas acuáticos.

Así mismo, se adelanta el monitoreo pesquero participativo y la comercialización pesquera y restauración ecológica de 300 hectáreas en torno a acuerdos de conservación.

Una parte de estos logros están basados en 35 Pequeñas Iniciativas Comunitarias las cuales también se vienen trabajando en conjunto con el Programa de Pequeñas Donaciones del GEF.

Por la Amazonia

La cooperación internacional también será vital para avanzar en la reforestación de la selva del Amazonas, un pulmón vital no sólo para Colombia sino también para la humanidad y clave para mitigar el calentamiento global.

Por eso se dio inicio al programa “30 mil árboles por el Amazonas”, en el que el Ministerio de Ambiente junto con organizaciones ambientales y aliados de varios sectores se unieron en el municipio de Sibaté Cundinamarca, a la siembra de los primeros 400 árboles, jornada que hace parte de esa iniciativa que en los próximos meses se implementará en esa región del país.



El objetivo del proyecto es apoyar la reforestación e influenciar positivamente el cambio climático; también, incentivar el turismo sostenible en la región.

El Ministerio trabaja en una estrategia para alcanzar la cero deforestación al 2030 y en otra que permitirá reducir el 51 % de las emisiones de gases de efecto invernadero al mismo año.

Para el año 2022 se espera sembrar 180 millones de árboles, un compromiso para luchar contra la deforestación y que cuenta con el liderazgo del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y el apoyo de la cooperación internacional, de empresas privadas, ONG, Corporaciones Autónomas Regionales CAR, el Ejército, gobernaciones y alcaldías.

A la fecha, se han sembrado en diferentes regiones del país más de sesenta millones de árboles.